

todas c'ases s'ñlitar los precios.
Este plausible acuerdo de los *tru*sas est'ñ justificado.

Compadecidos de ese colega que trata de arruinarse han procurado por el procedimiento ya indicado que no pueda elaborar pan.

Han intentado m'as; se han dirigido al administrador de la casa donde ese loco de panadero tiene establecida su taberna, en s'ñlita de que lo despiden (que caritativos) al señor Beretervide, para ellos utilizar su local pagando otras pesetas! más días de alquiler, que la cantidad que abona aquél.

Aun los proyectos les han salido mal; ¡qué desgraciados! jefes que solo trataban llevar a cabo una obra de caridad velando por los intereses de su buen compatriero!

El señor Beretervide, que a punto de estar perdiendo dinero paga religiosamente las facturas, sigue contando con la confianza de las fábricas donde compra la harina.

Además ha firmado una escritura por diez años pagando el alquiler que han ofrecido sus protectores y continuará ocupando el local donde tiene establecida su taberna.

El señor Beretervide piensa instalar ahora un horno jiratorio, porque el para que hoy fabrica es insuficiente para cubrir sus muchos compromisos.

Naturalmente, si vende perdiendo dinero.

Pero con el horno jiratorio, jirará antes su dinero fuera de su bolsillo, y así su industria quebrará antes, según la máxima de los otros panaderos que solo ganan una peseta por cada kilo de harina.

Con lo expuesto creemos que la gestión de la indicada comisión, debía concretarse a dejar en entera libertad de sus acciones a los panaderos unidos y ponerse de acuerdo con ese industrial que no debe entender de números y sin duda se habla mal con sus intereses, para ayudarle... a caer cuanto antes.

Cadáver hallado

Comunica el juez de instrucción de Beizama al gobernador civil de esta provincia, que á las dos de la tarde del día 12 del actual, fué hallado el cadáver de un vecino de aquel pueblo, llamado Juan Bautista Tejería viudo, de 71 años de edad y natural de Regil.

Según las averiguaciones practicadas, el desgraciado Tejería, salió de Beizama el día 11 á las cuatro de la mañana.

Para poder caminar, llevaba en forma de antorcha un atado de paja encendido.

Este debió de apagársele ó consumirse en el camin; el Telégrafo siguió caminando por el estajo; y sin duda, debió á la obscuridad de la noche, cayó por un barranco de una altura de 200 metros, yendo á parar á la carretera y ocazionándose la muerte á consecuencia de la caída.

Pago de terrenos

La alcaldía ha señalado el día 20 del corriente mes á las doce de la mañana para proceder al pago de los terrenos expropiados, inmediaciones del caserío «Gorranea», propiedad de los señores Arrieta Hernández, los cuales han de ser ocupados por el ensanche del espolón de la carretera de Irún.

Alcances

El soldado que fué del primer batallón del regimiento de Afonso XIII, Emilio Martínez Aguirre, puede reclamar sus alcances á la comisión liquidadora correspondiente, á fin de que le sean abonados.

Tandem, original

Una riquísima señorita brasileña, llamada Laura Rienzo, ha revolucionado á la capital de Nueva York, guiando por aquellas avenidas un «dog-cart» tirado por dos vacas negras.

El éxito que obtuvo fué tan grande y exigió tanto la curiosidad que el jefe de policía intervino intentando demostrar á la rica brasileña que no podía circular por las calles con semejante tren; pero como ella contestó preguntando en virtud de qué ley, y cómo no existe ninguna que lo prohíba, ha habido que permitirle que siga paseando las calles de la población con su original «tandem».

Un director de circo ha querido comprarle las dos vacas por 50.000 francos, frances, peo la señorita Rienzo no ha aceptado.

Notas tristes

En Madrid á los seis y seis años, y de spaus de recibir los Santos Sacramentos, falleció el bravo y lealísimo coronel carlista don Telesforo Sánchez y Naranjo.

Oficial del Ejército en la famosa revolución septembrina, fué uno de los príncipes que pusieron su espada y sus servicios á disposición de la Causa de la legitimidad, luchando por ella en los campos de batalla, en Navarra y las Provincias Vascas, durante la última guerra civil, en la que mandó, con gran acierto, el segundo batallón de Cas-

tilla que tanto se distinguió en las memorables batallas de Somorrostro.

Jefe inteligente, caballero sin tacha y fervoroso cristiano, su muerte ha de causar verdadero sentimiento en cuantos le conocieron y trataron y especialmente en aquellos que militaron á sus órdenes. Descanse en paz.

Nos iban de Andosilla, dán donos la triste noticia de haber fallecido en dicha villa el que en vida fué querido coreligionario nuestro don Román Gil y Zorrilla.

Hizo la última campaña carlista, siendo oficial de un batallón navarro y portándose como bueno en toda la guerra.

Ha fallecido confortado con los Santos Sacramentos y con la resurrección del justo.

Reciba su familia nuestro pésame y encomienden los lectores el alma del fallecido á la misericordia del Señor.

De sport

Existen entre los aficionados grandes deseos de presenciar el match que debió al mal tiempo se suspendió el domingo pasado, y en el que tomaron parte socios de los Clubs de Bayona y esta capital.

La junta directiva del V. C. Donostiarra, en su plausible deseo de dar mayor realce á esta clase de espectáculos, ha organizado otras dos carreras que se celebrarán una vez terminado el match y de la cual daremos amplios detalles.

Jai-Alai

Gran partido de pelota y de desafío á mano atravesándose 500 pesetas por cada parte para mañana domingo á las tres menos cuarto de la tarde entre los afamados pelotaris José María Urcelay y Andrés Juari (a) Susterre contra Francisco Arano (+) Baltasar y Modesto Larrañaga.

Telegramas detenidos

En la central de telégrafos se han detenido los siguientes telegramas:

San Fernando, José Romero, teniente Regimiento Valencia.

Sevilla, Pedro Moral, Hotel Continental.

Motrico, Juana.

Teatro Principal

La concurrencia era grandísima y muy distinguida, viéndose ocupados muchos palcos y plateas, amén de la mayoría de las butacas.

Antes de dar comienzo la función el actor señor Balmála, salió á escena para manifestar que por indisposición de la señora Sala, no se podía cumplir el programa anulado.

En su lugar, señalar puestas en escena, los juguetes *Las citas*, *Los pantalones*, *La enredadera* y *La cuerda floja*, advirtiendo de paso, que aquellas personas que lo se han llamar conformes con la variación del programa, podrán pasar por la taquilla á recoger el importe de sus respectivas localidades.

Únicamente seis ó ocho personas abandonaron la sala. El resto, continuó ocupando sus asientos respectivos.

Y dió comienzo la función, que satisfizo sobremanera al público, quien así lo dió á demostrar, riendo no poco y aplaudiendo más.

En la representación de las obras puestas en escena, se distinguieron: en primer lugar, el señor Balmála y la señora Garzón, secundándoles con mucho asiento, las señoras Oloña y Guerra, señora Roca y señores Venegas y Guirau.

Punción religiosa

La comunidad de religiosas carmelitas descalzas de esta ciudad celebrará el día 21 del corriente, la fiesta de su Padre S. n. Juan de la Cruz; la Misa mayor tendrá lugar á las nueve y media, con el Santísimo Sacramento expuesto y sermon, predicará el señor don Cesáreo Alpategui, vicario de la comunidad.

Se reservará y dará la bendición del Santísimo Sacramento á las cuatro y media de la tarde.

En San Ignacio

En la parroquia de San Ignacio de este ciudad comenzará la novena de animas hoy 15 de Noviembre á las cinco y media de la tarde.

Después del rosario, lectura y canticos alusivos, habrá sermon todos los días de la novena, que predicarán los señores presbiteros don Domingo Aguirre en los dos primeros días en castellano y en los días siguientes don Juan Pedro Urroz y don Cipriano Ormazabal alternándose en v'ncionte y castellano respectivamente.

E 23, último día de la novena, habrá dos comuniones generales después de las misas de seis y siete y media.

El día 24, lunes, á las ocho y media de la mañana, a la función solemne que se terminará con un responso cantado por las benditas almas.

Se recomienda la mayor asistencia a estos actos piadosos.

Mar y puertos

Procedente de Londres y Pasejos, ayer mañana entró en este puerto el vapor *Moratin*.

Después de haber efectuado la descarga de la mercancía que á este puerto trae consignada, se hizo á la mar por la tarde, con rumbo á Bilbao.

Ayer se hicieron á la mar las lanchas y los vaporcitos de pesca de éste puerto, los cuales no estuvieron tan afortunados como en días anteriores.

Solo consigue oír tener alguna cantidad de acuña.

En cambio, entró en éste puerto una lancha de Motrico, conduciendo sesenta arrobas de berengue.

En la Avenida

La Alcaldía ha dispuesto que se proceda en breves á las obras de construcción del nuevo pavimento en la Avenida de la Libertad.

Así mismo ha aplicado á la Compañía del tranvía para que empieze a colocar la vía en el sitio designado en la Avenida, á la par que se construye el nuevo pavimento.

En la Diputación

En el palacio de la Diputación se reunieron ayer con la comisión provincial los diputados aquí residentes para cambiar impresiones acerca de los grupos escultóricos presentados por el señor Urivesaibio, de los cuales dimos cuenta en nuestro número de ayer.

Concierto

Algunos elementos de esta capital realizan gestiones para conseguir que el eminente pianista Planté, de los directores de la Escuela Cantárum de París, dé en San Sebastián un concierto.

Las gestiones realizadas parecen que llevan buen camino y no sería extraño que pudieran apreciar en breve el trabajo del renombrado artista.

Acerca del mismo dice un periódico de Bilbao, lo siguiente:

«Con dirección á Logroño salió ayer mañana el insignie pianista Planté, llevándose consigo los lauros que en tan buenas lid ha conquistado en nuestra villa.

Planté hará estos días un recordando algunos conciertos en Logroño, Burgos y Valladolid, regresando á Bilbao para el mérte de la próxima semana, á fin de dar un concierto en el Teatro de Arriaga.

No dudamos que este será un verdadero acontecimiento musical.

Una vez que en Bilbao haya dado el concierto á que se refiere el saletto copiado, es muy probable que tengamos el placer de oír á Planté, en San Sebastián.

Notas municipales

En la Casa Consistorial se reunieron ayer las comisiones de Gobernación y Obras para tratar de asuntos de sus respectivas carteras.

También se reunieron ayer las comisiones especiales que entienden en los beneficios de la ley de ensanche y la que dictaminará acerca de la jornada de ocho horas.

Los republicanos

Mañana domingo á las diez de la mañana se reunirá el partido republicano federal, para dar cuenta de una circular del directorio convocando para la asamblea que ha de celebrarse en Madrid el día 24 del actual y resolver lo que proceda.

Presentación

En la oficina de Quintas de este Ayuntamiento, se dressa la presentación de Antonio Manuel Arostegui, Mendiluce, Antonio Alvarez Alton, Antonio Adolfo Antolín Palacios, Antonio María Aleixandre Ugarte, Ángel Azcar Expósito y Feliciano Andrade Méndez, para enterarles de asuntos que les interesa.

A falta de los interesados pueden presentarse los padres ó parientes de aquéllos.

Jai-Alai

Gran partido de pelota y de desafío á mano para mañana domingo á las once de la mañana, atravesándose 500 pesetas de parte de Juan José Larrañaga (a) Chortena mayor contra 250 pesetas de parte de Agustín Recondo, de Usurbil.

En San Vicente

Mañana domingo á las siete de la mañana se celebrará la Misa de Comunión general de la cofradía del Santísimo Sacramento establecida canónicamente en dicha parroquia.

La Asociación de jóvenes de S. n. Luis Gonzaga dedica á su Patrono San Estanislao de Kostka solemnes cultos mañana domingo, dia 16.

Por la mañana, después de la Misa de la Congregación que tendrá lugar á las siete y media, se distribuirá la Sagrada comunión.

A las diez se celebrará Misa solemne á capilla con S. D. M. expuesto.

Por la tarde empezará la función á las cinco y media, predicando el Presbítero doctor don Vicente Ballarín, terminando con procesión y bendición del Santísimo Sacramento.

Tetuán en peligro

Dicen da Canta que cuatro acorazados ingleses marcharon á Tetuán.

La cabila de Beníber se encuentra en Samara á media hora de Tetuán.

El sultán ha enviado emissarios a varios puntos, pidiendo socorro.

Se oyen que varías tribus leales han caído en poder de los rebeldes.

Los de la tribu de Beníber continúan deteniendo á los arrieros y pasajeros.

El gobernador y los notables han conferenciado con los rebeldes, pidiéndoles la libertad de los presos.

Se han negado á ello los rebeldes.

Se encuentran en Tetuán las filiales españolas del doctor Palmiro Mendoza. Celebres González Parredda, Rivera, Cañizares, Pablo Durán y otras muchas.

Tanto el ministro de la Gobernación como el general Brando, que se encuentra en Madrid, recibieron ayer telegramas respecto á la situación actual, no cesando á los sucesos la gavilla que se desprende de los informes particulares.

Autorización

Se ha concedido autorización á don Antonio López, para que proceda á la instalación del alumbrado eléctrico, en la casita que recientemente ha establecido en el edificio de la pescadería con destino á la venta de pescado.

Café de Europa

CONCIERTO Á LAS NUEVE Y MEDIO

Los Champagnes Codorniu

CLASES NOMPLUS ULTRA y extra se sirven con preferencia en todas las mesas aristocráticas.

Representante: D. Galo Maeso, Bengoechea, 4.

Los gestiones realizadas parecen que llevan buen camino y no sería extraño que pudieran apreciar en breve el trabajo del renombrado artista.

Representante: D. Galo Maeso, Bengoechea, 4.

El dolor de cabeza, neuralgias y jaquecas desaparecen en cinco minutos con la *Hemicranina* del doctor Caldero. En farmacias caja 3 pesetas, por 3,50 el autor. Puerta del Sol, 9, Madrid.

Planté hará estos días un recordando algunos conciertos en Logroño, Burgos y Valladolid, regresando á Bilbao para el mérte de la próxima semana.